

南富良野小学校便り

やさしく あかるく たくましく



# なんぷっ子

令和6年度 第9号

令和6年12月23日

南富良野町立南富良野小学校



TEL 52-2311

FAX 52-2375

←学校 HP QRコード

## 対話することで物事を解決していく

校長 引地 宙志

今年の流行語は「ふてほど」

今年もあと1週間となりました。今年、パリオリンピックが開催され、日本の選手が活躍しました。また、アメリカでは今年も野球の大谷選手が活躍しましたね。

ところで、今年の流行語大賞を知っていますか？「ふてほど」だそうです。実際にドラマを見た方はご存じでしょうが、「不適切にもほどがある！」という40年前の昭和の時代からタイムスリップしてきた男が騒動を起こすドラマからきた言葉で、受賞理由は、以下の通りです。

昭和の主人公が令和の社会で堂々と昭和のルール、人の道の原理原則を貫いて令和のルールに疑問符を投げかけながらも、対話することで物事を解決していく道を探る。時代がいつであれ、不適切なことは不適切なのだと教えてくれる。

ユークャン新語・流行語大賞より一部引用

ドラマ「不適切にもほどがある！」を見て

私も何回か見ましたが、昭和ルールが通用しない中、主人公は周りとは話し合い解決しようと一生懸命努力します。（その姿が笑えるのですが）タイムスリップもの（転生ものも同じ）では、周りに順応するか、前にいた時代（転生前）に身に付けた能力を使って相手を打ちのめすかのどちらかでした。でも、このドラマでは、対話することで解決するといういわゆる第三の道を選択することが他とは違いました。（インド映画のようにみんなで踊るといってもありますが……）

わたしたちの周りには「ふてほど」がいっぱい

ドラマだけでなく、私たちの周りでも、たくさん「ふてほど」があります。服装や身なりに始まって、子どもに対する接し方、家庭でのルール、通信機器（スマホやタブレット）の扱い等、同じ時代に生きているのにかわらず、人によって大きく違うことがたくさんあります。それは、現代が価値観の多様性を認めているからです。

私たちには「対話しかない」

このような中で、昭和と同じくコンセンサス（意見が一致すること、または共通の認識を持つこと）を得ることはとても難しいです。でも、強制的に意見を一致させることは「不適切」です。「不適切にもほどがある！」の主人公のように対話することで少しでもコンセンサスを得る努力をしていく必要があります。そして今、学校は様々な場面で「対話」が不十分だと思います。

来年は巳年。力を蓄えていたものが芽を出す「起点」の年と言われています。

「対話」で南富良野小開校20年へ向けた起点の年を作っていけたらと思います。

## ☆☆参観ありがとうございました!☆☆

12月初旬に今年最後の参観日を行いました。3日～10日かけて、給食試食会も合わせて行いました。多くの方々にご参観・ご試食いただき、ありがとうございました。

お子さんの学級での様子はいかがだったでしょうか。新年度が始まり9カ月。どの子も一回りも二回りも大きく成長しました。授業の様子を見ても感じ取っていただけたのではないのでしょうか。冬休みが終わると今年度の残りもあと3カ月です。学校では、一人一人の成長に合わせたサポートを今後も続けて参ります。



## 租税教室～税金について学ぶ～

12月17日(火)、6年生を対象に租税教室を実施しました。南富良野町役場税務課の方を講師に迎え、どんなものに税金が使われているのか、税金がなくなったらどうになってしまうかなど、講師の方からの説明やビデオを見て学習を深めました。6年生は税金について一通り学習を終えているので、学んだことを再確認できる大変よい機会となりました。役場税務課の皆様、お忙しい中ご来校いただき、ありがとうございました。



## 学校閉庁日のお知らせ

12月29日(金)～1月3日(水)は学校閉庁日となり、学校は職員が不在となります。

緊急で連絡を取りたい場合は、17日配付した文書に記載しております連絡先に、ご連絡をお願いします。皆様今年も大変お世話になりました。よいお年をお過ごしください。

日	曜	1月～2月はじめの行事予定
1	水	元旦 学校閉庁日
2	木	学校閉庁日
3	金	学校閉庁日
5	日	ノーゲームデー
9	木	子ども朝活事業
10	金	子ども朝活事業
16	木	オンライン学活
17	金	3学期始業式 CS 交通安全指導(～1/21)
19	日	ノーゲームデー
20	月	避難訓練(予備日27日)
21	火	ALT
22	水	スキー学習(5・6年)
23	木	スキー学習(1・2年)
24	金	スキー学習(3・4年)
28	火	本部町交流学习 学校運営協議会③
30	木	スキー学習(3・4年)
31	金	スキー学習(5・6年) ALT
2/2	日	ノーゲームデー
3	月	全校朝会
4	火	ALT スキー学習(5・6年)
5	水	チャレ PTA 本部役員会②
6	木	スキー学習予備日
7	金	ALT 新入生1日入学 中学校体験入学(6年)
10	月	スキー学習予備日
11	火	建国記念の日
12	水	ファイナルチャレンジ PTA 合同役員会
13	木	委員会(反省)
14	金	ALT

## 2年生おもちゃ広場開催! ～新1年生待ってるよ～

12月19日(木)、幾寅保育所の年長さんを招待した2年生がおもちゃ広場を開催しました。

2年生は生活の学習を通して、楽しく遊んでもらうためにリハーサルを行うなど、様々な準備をしてきました。その成果もあり、大変楽しい会にすることができました。

今年度、年長さんは1年生の準備のために2・3度小学校にやってきて、どんな教室があるのか、トイレはどこにあるのかなどを確認しています。新1年生がスムーズに学校生活が送れるよう、保育所と小学校で連携し合い、子どもたちのために今後も取組を進めて参ります。

なお、来年度の1年生は16名が入学予定です。



### ※2月4日のスキー学習(5・6年)について

スクールカレンダーでは、2月3日になっておりましたが、2月3日はスキー学習ができないことになりました。変更になりましたことをお詫び申し上げます。(予備日につきましては、10日(月)は営業しておりますので、そのまま設定させていただきます。)